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党端看点

本报讯 （市融媒体中心
记 者 赵 文 梅 宋 天 健） 近
日，有市民通过“12345・临沂
首发”平台反映，临沭县临沭
街道育源华庭小区有一个“大
坑”，存在安全隐患。

3 月 19 日，记者在该小区
看到，“大坑”位于9号楼北侧
的一片空地上，虽设有临时围
挡，但留有缺口，目测坑体深
约5米，底部存有积水，周边散
落着建筑垃圾并伴生荒草，不

仅影响小区环境，而且存在安
全隐患。

记者走访得知，“大坑”是
开发商金明寓房地产公司 2012
年为建设10号楼挖的基坑。因
涉及2户居民未完成拆迁安置，
项目被迫搁置到现在。

小区业主纷纷表示，他们
多次向物业反映，并要求回
填，诉求多年未果。那如此危
险的“大坑”为何一直没人管
呢？

临沭县临沭街道夏庄管委
会主任陈振说：“前期我们确实
考虑过将‘大坑’回填，但开
发商一直不同意。如果回填，
后期再进行开发建设，他们不
会承担重挖基坑的费用。”

“ 我 们 开 发 商 也 是 受 害
者。”金明寓房地产开发有限
公司工程管理部负责人李君道
坦言，希望有关部门督促尽快
完成拆迁工作，以便开发建设
10 号楼，并完善周边配套设

施。
4月2日，记者再次联系了

陈振。他告诉记者，经县领导
牵头研究决定：临沭街道作为
责任主体，通过房票安置政策
推进剩余居民拆迁，计划7月底
前完成。拆迁完成后，由原开
发商继续建设10号楼及配套设
施。

目前，这一困扰居民十余
年的安全隐患终于迎来解决的
曙光。

小区现5米深坑 竟十几年没人管
临沭街道：7月完成拆迁安置 该隐患有望解决

下载应用“12345”临沂首发
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临沂日报微信 在临沂客户端

□市融媒体中心记者 曹鹏飞
贺可功

2000 年前，先辈们牵着骆
驼走过丝绸之路；今天，临沂
人用键盘和物流网连接世界。

做跨境电商如何发货？如
何搭建团队？如何计算成本？

海外商标怎么办？如何收款？
这一连串的疑问皆因山东省跨
境电商实训基地的落地找到了
更优答案。“实训基地的落地为
学校和企业搭建了人才培养、
科学研究、技术创新等方面的
合作平台，也为学生们提供了
实践机会。”临沂科技职业学院
跨境电商专业教师吴昕芮欣喜
地告诉记者，学院同时启动了
汽车用品行业的跨境电商首批
培训，帮助更多的企业运营跨
境店铺、设计爆款产品、开拓
海外市场。

“商务厅搭建政策框架，临
科提供实战沙场，实训基地落
地，掀开了学院跨境电商人才培
养的新篇章。”临沂科技职业学
院党委书记沈如茂说，在这里，
学员们不仅能掌握扎实的专业
知识和技能，更能培养适应市场
需求和企业要求的综合素养。

每个项目的成功落地既有
上级的深思熟虑，更有承接方
的积极担当和求变抱负。众所
周知，临沂是“中国物流之
都”，每天有2万多辆货车从这
里发往全国，中欧班列“齐鲁

号”的汽笛声每周都在临沂港
鸣响。更重要的是，我市培育
了机械、食品、木业、五金工
具、劳保用品、柳编等外贸优
势产业。

为什么选择临沂作为跨境
电商实训基地？通过几个数据
我们可知一二：义乌市场主体
110 万，电商主体 70 万，跨境电
商主体 30 万，而临沂市场主体
150 万，电商主体 20 多万，跨境
电商主体只有1万多。吴昕芮告
诉记者，她在市场调研中听到绝
大部分企业反映，我们缺少既懂

跨境电商运营又熟悉本地产业
特点的应用型技能型人才严重
短缺。

市场需求、产业需要就是
临科启动建设山东省跨境电商
实训基地的最佳契机。据了
解，临科已整合跨境电商产业
链相关5个专业形成专业群，开
发15门专业群核心课程，建成
智慧商科综合实训中心，与多
家集团深度合作，开展“多元
协同、真实职场”的电商生产
性实训。

（下转A2版）

“键盘+物流网”链通世界
——山东省跨境电商实训基地缘何落户临沂

本报讯 （市融媒体中心
记者 庞尊利） 4 月 7 日，副
省长宋军继来我市调研。市委
副书记、市长张宝亮陪同相关
活动。

宋军继一行先后到华盛农
业药械公司、爱舒乐卫生用品
公司、临沂现代物流城、深度
数字科技集团、琅琊古城等地
调研，详细了解外贸、消费、
现代物流城建设、临沂商城国
际化数字化等工作开展情况。

宋军继强调，要加大外贸
扶持力度，充分利用市场采
购、跨境电商等贸易方式，开
展“百团千企·商城出海”活

动，重点开拓“一带一路”沿
线国家，支持带领企业商户抢
订单、拓市场、做外贸。要发
挥好消费对经济增长的基础性
作用，开展促消费活动，创新
消费场景，激发消费潜力，推
动文旅商体融合发展。要加快
推动临沂商城转型升级，主动
服务和融入双循环新发展格
局，重点抓好推进临沂商城国
际化数字化、完善现代物流体
系等工作，更好推动经济社会
高质量发展。

省政府副秘书长刘太广参
加相关活动，副市长孙德士陪
同相关活动。

宋军继来我市调研
张宝亮陪同相关活动

□市融媒体中心记者 丁立国
通讯员 张圣虎 李 朋

十里桃花，春意盎然。时
下，蒙阴70多万亩桃花漫山遍
野盛开，绵延百里花海美如
画，大批游客穿梭其中，赏花
拍照，流连忘返，催热了“春
日经济”，拓宽了致富产业路。

蒙阴蜜桃已有 2000 多年的
种植历史，种植面积常年保持
在71万亩以上，年产量稳定在
10 亿公斤以上，种植面积和产
量均占全省三分之一，蜜桃全
产业链产值达108亿元，居全国
县级首位，蹚出了一条特色产
业富民兴村的路子。

“北纬35°甜”自带流量

“蒙阴蜜桃受欢迎，最根本
的原因是品质好！”蒙阴县果业
发展服务中心高级农艺师王孝
友说，好山好水出好果，蒙阴
处于北纬 35°黄金水果带，土
地中微量元素有17种之多，水
质达标率100%，空气优良天数
245天，日照时间长、昼夜温差
大，优越的自然生态环境孕育
出色泽艳丽、果肉细腻、汁甜
如蜜、营养丰富的蒙阴蜜桃，
成为庆祝中华人民共和国成立
70 周年国宴用桃，去年蒙阴蜜
桃入选全国“区域品牌”百强

榜第8位，居桃类第一位。
蒙 阴 地 形 以 山 地 丘 陵 为

主，适宜种植北方落叶果树，
虽然种植条件优越，但蒙阴几
经尝试才确认主推蜜桃种植。

“我们最初尝试种苹果和山楂，
但是这些果树产生经济效益的
周期相对较长，果农赚钱也不
多。”王孝友说，“最后确定推
广蜜桃种植，是因为桃子有

‘短平快’的优点。今年嫁接明
年挂果、管理技术成熟、产量
高等，这些优点让蒙阴蜜桃成
为果农种植的必选项。”

绿水青山培育出了“金山
银山”，蜜桃产业成为蒙阴最重
要的富民产业，蒙阴蜜桃“北

纬35°甜”品牌也越来越响亮。

漫山遍野的“中国芯”

2024 年，蒙阴县成功培育
出首次以蒙阴命名的蜜桃新品
种“蒙阴蜜6号”。种了70亩桃
园收入上百万元的旧寨乡长岭
村果农刘刚，一边给桃树授
粉，一边憧憬着明年就能栽上
自己的桃树新品种了，卖桃收
入也会越来越高。

蒙阴长期与国家现代桃产
业技术体系、上海农科院、江
苏农科院、郑州果树所、山东
农业大学、山东果树研究所、
青岛农科院等27家科研院所开

展产学研合作，开展新品种试
种、科研攻关合作，在蒙阴率
先应用新技术、推广新品种，
把实验室搬到了蒙阴桃园里，
把成果留在了蒙阴桃农家，为
蒙阴蜜桃插上了科技的翅膀。
国内最新品种 80%以上在蒙阴
应用推广，满山遍野都是“中
国芯”，形成了 4 大类、9 大系
列，共有毛桃、油桃、蟠桃、
观赏桃四大类约 200 个蜜桃品
种，主栽品种70余个，成熟期
从 5 月持续到 11 月，能够保证
蒙阴蜜桃在7个月间始终在市场
上与消费者见面，较好地对冲
了集中上市的供需压力。

（下转A2版）

蒙阴

一朵桃花“开”出百亿产业链

新华社北京4月8日电 近
日，中共中央办公厅、国务院
办公厅印发 《关于加快构建普
通高等学校毕业生高质量就业
服务体系的意见》（以下简称

《意见》），对构建高质量就业
服务体系促进高校毕业生高质
量充分就业有关工作作出部署。

《意见》坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
导，深入贯彻党的二十大和二

十届二中、三中全会精神，实
施就业优先战略，把高校毕业
生就业作为重中之重，统筹抓
好教育、培训和就业，以产业
端人才需求和就业端评价反馈
为指引，全链条优化培养供
给、就业指导、求职招聘、帮
扶援助、监测评价等服务，开
发更多有利于发挥所学所长的
就业岗位，完善供需对接机
制，力求做到人岗相适、用人

所长、人尽其才，提升就业质
量和稳定性。经过3至5年持续
努力，基本建立覆盖全员、功
能完备、保障有力的服务体
系，为促进高校毕业生高质量
充分就业提供坚实保障。

《意见》提出，优化培养供
给体系。科学研判人才发展趋
势及供需状况，（下转 A3 版）

中办、国办印发《关于加快构建普通高等

学校毕业生高质量就业服务体系的意见》

近日，郯城县公安局高峰头
派出所民警到辖区中心小学开展

“守护纯净童年 共筑无毒校
园”禁毒宣传教育活动。

当日，民警通过发放宣传手
册、现场互动问答、展示仿真毒
品样本等方式，向师生宣传禁毒
安全防范知识，进一步增强了师
生的法律意识和禁毒责任感。

（李结义 郑忠秋 摄）

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

禁
毒
宣
传
进
校
园

本报讯 （市融媒体中心
记者 王永超） 4 月 7 日至 8
日，省委统战部副部长、省民
族宗教委党组书记白山带领调
研组来我市调研民族宗教工
作。市委副书记戚军陪同有关
活动。

调研组先后到费县新庄
镇管流庄基督教堂、费县第
五中学、罗庄区花埠圈村、
山东华盛农业药械有限责任
公司、郯城县李庄镇基督教
堂和铸牢中华民族共同体意
识教育实践基地调研，详细
了解宗教活动场所管理、系
统推进我国宗教中国化、铸
牢中华民族共同体意识教育
等工作情况，并对我市民族

宗教工作给予肯定。
调研组强调，要深入贯彻

落实习近平总书记关于加强和
改进民族工作的重要思想，以
铸牢中华民族共同体意识为主
线，持续健全完善机制，创新
宣传教育方式，全力助推民族
乡村振兴和民贸民品企业高质
量发展。要深入贯彻落实习近
平总书记关于宗教工作的重要
论述，坚持我国宗教中国化方
向，加强教职人员教育培养，
积极引导宗教与社会主义社会
相适应。要着力提高民族宗教
工作法治化水平，防范化解民
族宗教领域风险隐患，切实维
护民族和睦、宗教和顺、社会
和谐的良好局面。

省民族宗教委调研组来我市

调研民族宗教工作
白山带队 戚军陪同

“齐鲁1号”旅游列车

将于4月10日首发

请到河东赏海棠请到河东赏海棠

更多内容详见A4版


